

## Vorwort zur dritten Auflage

Über das positive Echo auf unser „Charité-Compendium Gynäkologie“ freuen wir uns sehr und präsentieren Ihnen nun bereits die 3. Auflage.

Dies ist uns erneut nur mit Hilfe der ärztlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Kliniken für Gynäkologie und der Kliniken für Geburtsmedizin der Charité sowie unter Einbeziehung ehem. Charité-Kollegen gelungen. Wir danken allen Autorinnen und Autoren, die durch ihren Fleiß und ihr großes Engagement zusätzlich zu Krankenversorgung und Diensten sowie ihrer Lehr- und Forschungstätigkeit dieses Projekt ermöglicht haben!

Die Jahre seit dem Erscheinen der zweiten Auflage 2020 waren sowohl in unserem Alltag als auch in der klinischen und der Lehrtätigkeit geprägt von der Corona-Pandemie. In das neue „Compendium“ wurden daher zwei Abschnitte zu Auswirkungen der Pandemie auf gynäkologische Erkrankungen und einer COVID-Infektion für Schwangere neu aufgenommen.

Was ist außerdem neu? Alle Kapitel wurden durch zahlreiche Ergänzungen auf den neuesten Stand gebracht. Beispielsweise sei hier das Kapitel zur Strahlentherapie und das zu Varianten der Geschlechtsentwicklung (DSD) genannt.

Eine Reihe von neuen Autorinnen und Autoren, die wir hiermit in unser Team herzlich begrüßen, haben ihre Expertise eingebracht.

Unser Dank gilt nicht zuletzt dem De Gruyter-Verlag und seinen Mitarbeiterinnen dafür, dass sie uns diese dritte Auflage in ökonomisch schwierigen Zeiten ermöglicht haben.

Wir wünschen allen Leserinnen und Lesern des „Compendiums“ viel Erfolg bei der Wissensaneignung für die Prüfung und für das Wirken im klinischen Alltag!

Jens-Uwe Böhmer, Matthias David, Wolfgang Henrich, Jalid Sehouli  
Berlin, im Mai 2023

